

Le milan royal

[wikipedia](#)

[oiseau.net](#)

Séquence 1 : 76 secondes – 192 mots - ~1'000 caractères

Vous entendez maintenant le Milan royal (Milvus milvus en latin) encore appelé escoufle en ancien français. Avec un peu moins de 2 mètres d'envergure pour un poids d'un kilogramme environ il est en général plutôt silencieux.

En vol, il présente une silhouette caractéristique, avec ses longues ailes étroites et fortement coudées, des taches claires sous les ailes et sa queue rousse et très échancrée permet de grandes qualités dans la navigation et les changements de direction.

Par de chaudes journées, il est possible d'apercevoir plusieurs milans royaux tournoyer en même temps dans le ciel. Ils prennent de l'altitude en profitant des courants ascendants. Ils planent ensuite au-dessus des prairies, des champs et des vergers à la recherche de leurs proies. Leurs ailes et leur queue fourchue contrôlent la direction. C'est ainsi qu'ils parviennent à dénicher un campagnol, une taupe, une grenouille ou une corneille imprudente. Pas étonnant que le milan royal ne soit pas apprécié des corneilles noires et se fasse attaquer dans les airs. Le répertoire alimentaire de ce rapace est toutefois très diversifié. On l'aperçoit parfois aussi plonger dans un pré fraîchement fauché pour y attraper un verre de terre.

Séquence 2 : ? secondes – 151 mots - ~816 caractères

Le Milan royal affectionne particulièrement un environnement de forêts ouvertes, de zones boisées éparées ou de bouquets d'arbres avec des zones herbeuses proches, des terres cultivées, des champs de bruyères ou des zones humides.

Les massifs d'étendue restreinte et les lisières forestières en paysage de campagne lui conviennent, pour peu que ces boisements comprennent des grands arbres favorables à la nidification. Le Milan royal ne se reproduit qu'en Europe.

Le Milan royal arbore un plumage châtain-roux, avec la tête blanchâtre rayée. Le corps est gracile, les ailes étroites, la queue profondément échancrée. La femelle est un peu plus claire. Le dessus est brun-noir roussâtre prolongé par deux longues ailes étroites dont les extrémités digitées sont noires. La poitrine et l'abdomen brun-roux sont finement rayés de noir. Ses yeux ont un contour vert avec un point noir au milieu. Sa vue est excellente, près de huit fois supérieure à la moyenne humaine.

Dénomination latine:	Milvus milvus
Habitat:	Plateau Suisse, Jura et certains dans les vallées alpines
Taille:	Envergure (ailes) 175 - 195 cm
Poids:	0.75 - 1.6 kg
Population:	1'000 couples nicheurs
Migration:	Oiseau migrateur, quelques-uns hivernent
Période de reproduction:	Mars/avril